
За месяц действия эко-
номической амнистии на 
свободу вышли 29 пред-
принимателей, пишет газета 
«Коммерсантъ». Также в от-
ношении 61 предпринимате-
ля было прекращено уголов-
ное преследование, а с 10 
сняли условные сроки. Таким 
образом, спустя месяц после 
объявления амнистии под ее 
действие попали 100 бизнес-
менов. В основном амнистия 
коснулась осужденных или 
обвиненных по статье 159.1 
УК РФ («мошенничество в 
сфере кредитования»).

             *     *     *
Военно-следственное 

управление СК РФ прове-
ло обыски у зятя экс-главы           
Минобороны Анатолия Сер-
дюкова — Валерия Пузикова, 
пишет «Российская газета». 
По данным издания, обыски 
были проведены в рамках 
дела о строительстве базы 
отдыха «Житное» в Астра-
ханской области и соседнего 
с ней коттеджного поселка. 
Следствие подозревает, что 
при строительстве этих объ-
ектов незаконно использова-
лись силы и средства Мин-
обороны.

             *     *     *
Скульптор Зураб Церете-

ли отлил бронзовую статую 
Иисуса Христа, высота ко-
торой вместе с пьедесталом 
составит 83 метра. Как сооб-
щил скульптор «Интерфак-
су», после установки она ста-
нет крупнейшим изваянием 
Христа в Европе. По словам 
Церетели, сама статуя насчи-
тывает в высоту 33 метра — 
по числу прожитых Иисусом 
лет. При этом установят ее 
на 50-метровом пьедестале 
с бронзовыми рельефами. 
Место установки монумента 
пока не определено

             *     *     *
Информационная кампа-

ния перед введением в Лат-
вии евро обойдется государ-
ству почти в 285 тысяч латов 
(около 405 тысяч евро). Пред-
полагается, что Латвия всту-
пит в еврозону с 1 января 
2014 года. При этом опросы 
общественного мнения пока-
зывают, что более 60 процен-
тов жителей страны высту-
пают против введения евро.

             *     *     *
Полевая ставка главы 

СС Генриха Гиммлера «Хе-
гевальд» в Житомирской об-
ласти поставлена в очередь 
на внесение в Госреестр не-
движимых памятников Укра-
ины. С соответствующей 
инициативой выступило ми-
нистерство культуры. Таким 
образом в ведомстве отреа-
гировали на неоднократные 
обращения по поводу даль-
нейшей судьбы ставки.
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Дошкольное образование

В конце мая в детском саду №1 состоялось первое ор-
ганизационное заседание управляющего совета, в со-
став которого вошли предприниматели С.А.Иванов, 

В.А.Матвеев и К.А.Григорян. Встреча проходила в деловой 
обстановке. Были намечены первоочередные задачи, обо-
значены насущные проблемы, в решении которых детскому 
учреждению необходима помощь со стороны.

Недавно мы побывали в детском саду №1 и встретились с 
заведующей Валентиной Анатольевной ШУВАЛОВОЙ. 
Вот что она нам рассказала:

- Наш садик старейший в городе, здание было построено 
в 1937 году. Понятно, что ничего не бывает вечного и со вре-
менем все изнашивается. Средств, выделяемых из бюджета 
на ремонты, не хватает. 

Попечители и благотворители во все времена оказывали 
неоценимую помощь и поддержку образовательным учреж-
дениям. И возрождение этой традиций можно только привет-
ствовать. 

Хочется сказать, что нам с попечительским советом очень 
повезло. За этот небольшой отрезок времени в одной из групп 
детского сада вставлены два стеклопакета, приобретены но-
вая трехъярусная кровать, детская мебель для игровой зоны, 
детские энциклопедии и электромясорубка для пищеблока. 

Из маленьких крупиц складывается что-то большое, об-
щее, и здесь, конечно, заслуга не одного и не трех человек. 
Родители наших воспитанников тоже не остаются в стороне, 
оказывая детскому учреждению посильную помощь. Они при-

носят игрушки, ремонтируют и обновляют игровые пло-
щадки, одним словом, создают уют. Среди всех хоте-
лось бы выделить наиболее активных: Г.Г.Солодовник, 
семьи Стрекозовых, Александровых, Сковорода, Ан-
дреевых и Афанасьевых.

Благодаря работе попечительского совета и роди-
телям воспитанников детскому саду оказывается не-
оценимая помощь.

Хочется всем пожелать здоровья, мира и процве-
тания.

ПОПЕЧИТЕЛЬСКИЙ СОВЕТ И РОДИТЕЛИ – 
ЭФФЕКТИВНЫЙ ТАНДЕМ

К 600-летию Опочки

ОБЪЯВЛЕН КОНКУРС
1 июня городская адми-

нистрация объявила кон-
курс на разработку логотипа 
празднования 600-летия со 
дня основания г.Опочки. В 
нем могут принять участие 
жители района без ограни-
чений в возрасте, творче-
ские коллективы, а также 
все, кому дорога история 
нашего края.

Жюри до 31 августа при-
нимает работы, представлен-
ные в графическом вариан-
те (цветном и черно-белом, 
формата не менее А4) и в 

электронном виде (в формате 
jpeg, не более 2 Мб). 

Для участия в конкурсе не-
обходимо заполнить заявку 
в городской администрации 
(ул.Ленина. д.17/11, 3-й этаж, 
приемная; часы работы с 8.00 
до 17.00, перерыв на обед с 
12.00 до 13.00) или на сайте 
opochka-daily. Телефон для 
справок 2-29-26.

Лучшие работы могут быть 
рекомендованы для использо-
вания при изготовлении суве-
нирной продукции. Победителя 
ждет денежный приз.

В июле этого года на полях не-
скольких действующих и быв-
ших сельхозкооперативов 

работала современная сельскохо-
зяйственная техника, не имеющая 
никакого отношения к этим хозяй-
ствам. В нашем районе приступил 
к сельскохозяйственным работам 
Великолукский мясокомбинат.

Как сказал специалист отдела 
сельского хозяйства А.А.Барышев, 
только в 2010 году одно из самых 
мощных предприятий области при-
обрело в Опочецком районе 3678 
гектаров земли. Теперь началось 
использование купленных земель 
по прямому назначению.

За несколько дней энергона-

сыщенные трактора в сцепке с 
оборотными плугами вспахали 
400 гектаров земли – 240 га в 
СПК им. Мичурина, 100 га в быв-
шем кооперативе «Нива» и 60 га 
в бывшем «Авангарде».

По сведениям из достоверных 
источников, вскоре великолучане 
начнут дискование вспаханной 
земли, затем внесут гербициды 
для уничтожения оставшихся по-
сле вспашки сорняков и проведут 
повторное дискование. Озимый 
сев будет проводиться с исполь-
зованием высокопроизводитель-
ных сеялок. Планируется занять 
указанные площади озимой куль-
турой тритикале. 

             АПК

ПАШУТ ПОД ОЗИМЫЙ СЕВ
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             Награды

ПО СЛУЧАЮ ЮБИЛЕЙНОЙ ДАТЫ

В мае 2013 года Псковскому военному комиссариату исполнилось 95 лет. 
По этому случаю были произведены награждения юбилейными медалями 
тех жителей области, кто служил ранее в системе военных комиссариатов 

или продолжает работать в этом направлении до дня сегодняшнего. В нашем 
районе юбилейные медали получили бывший комиссар Опочецкого районного 
военкомата Владимир Владимирович Алексеев и начальник отдела ГО и ЧС 
администрации района Борис Анатольевич Федоров. Награды им вручал глава 
района Ю.А.Ильин.

              Спорт

ПЕРВЫЕ ШАГИ В НОВОМ ВИДЕ СПОРТА
13 и 21 июля, в дни празднования 

очередной годовщины освобождения Се-
бежа и  Пскова от немецко-фашистских 
захватчиков, прошли соревнования по 
относительно молодому виду спорта в 
нашей стране – стритболу (уличному ба-
скетболу). 

Выступила на этих соревнованиях и 
команда из Опочки. Денису Алексееву, 
Константину Васильеву и Андрею Кобер-
нику предстояло сразиться с соперника-
ми не только из городов, где проходили 
соревнования, но и из Идрицы, Латвии, 
Белоруссии. 

Хочется  отметить слаженность на-
шей команды в игре. И пусть первые 

выступления в стритболе не принесли 
высоких результатов (команда «Опоч-
ка-Сити» уступила в равной борьбе ко-
мандам Себежа со счетом 5:4, Идрице 
со счетом 5:8), все же ребята получили 
бесценный опыт. Он им пригодится на 
соревнованиях по стритболу «Оранже-
вый мяч - 2013», которые пройдут уже в 
августе в Великих Луках.

Бесспорно, у наших баскетболистов 
есть все шансы на победу. Главное – 
есть огромный спортивный потенциал. 
Ну а опыт придет с годами! Остается 
пожелать ребятам успехов и желаемых 
побед!

Д. БУБНИВ.

               Вниманию предпринимателей!

В этом году администрация района 
впервые проводит конкурс «Луч-
ший предприниматель» муни-

ципального образования «Опочецкий 
район». Мероприятие осуществляется 
в рамках областного конкурса по отбо-
ру муниципальных образований Псков-
ской области для предоставления 
субсидий из областного бюджета на 
реализацию мероприятий муниципаль-
ной долгосрочной целевой программы 
«Развитие малого и среднего предпри-
нимательства».

Для проведения конкурса создана 
комиссия под председательством заме-
стителя главы районной администрации 
В.И.Полуляха. Целью конкурса является 
содействие развитию предприниматель-
ства в Опочецком районе, привлечение 
населения к занятию предприниматель-
ской деятельностью, расширение ин-
формированности о предприниматель-
ской деятельности и стимулирование 
производства и реализации качествен-
ных товаров.

Участниками конкурса являются 

субъекты малого и среднего предпри-
нимательства, подавшие заявку на уча-
стие в конкурсе. Конкурс проводится 
по следующим номинациям: «Лучший 
предприниматель в сфере производ-
ства», «Лучший предприниматель в 
сфере торговли», «Лучший предпри-
ниматель в сфере общественного пи-
тания» и «Лучший предприниматель в 
сфере услуг». 

Подведение итогов конкурса по ре-
зультатам  деятельности субъектов ма-
лого и среднего предпринимательства, 

подавших заявки на участие в кон-
курсе, состоится в ноябре 2013 года. 
Конкурсная комиссия определит трех 
победителей в каждой номинации (пер-
вое, второе и третье места). 

Более подробная информация о 
конкурсе «Лучший предприниматель 
муниципального образования «Опо-
чецкий район» размещена на офици-
альном сайте  администрации Опочец-
кого района (opochka.reg60.ru) в сети 
Интернет и на информационном стен-
де районной администрации.

ПРОЙДЕТ КОНКУРС СРЕДИ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

          Читатель – газета

ДЕФЕКТ УСТРАНЕН, 
НО ОДИН ВОПРОС ОСТАЛСЯ

В редакцию «Красного маяка» об-
ратился житель улицы 3-я Со-
ветская, возмущенный тем, что 

установленная около его дома водо-
разборная колонка имеет дефект – зна-
чительный наклон от вертикали. Прав-
да, на работу колонки это не влияет, но 
вид улицы портит.

Мы сообщили об этом в МУП «Рай-
водоканал». Через несколько дней ди-
ректор предприятия Александр Серге-
евич ГЕРАСИМОВ дал редакции ответ:

- Наклон колонки мы устранили, 
кроме того, мы ее покрасили. Теперь 
она отвечает всем техническим нор-
мам. Однако есть у меня к жителям 
этой улицы свои претензии. Почему 
они не торопятся заключать догово-
ры по оплате за воду с нашей орга-
низацией? На сегодняшний день их 
заключено всего два, хотя со дня 
установки колонки прошло больше 
месяца. 

Е. СТАСОВ. 

КРИМИНАЛ

Чем большую популярность 
приобретают у наших сограж-
дан банковские карты, тем 

шире становится круг злоумышлен-
ников, желающих обогатиться за чу-
жой счет. Очень часто у мошенников 
это получается. Вот только два та-
ких случая, произошедших в нашем 
городе в июне этого года.  

2 июня на мобильный телефон 
мужчины, 1949 года рождения, дач-
ника из Мурманской области, посту-
пило SMS-сообщение. В нем говори-
лось, что, якобы, с его банковской 
карты была совершена попытка 
снять 5 тыс. 700 рублей, а также 
указывался номер телефона, на ко-
торый мужчина должен был позво-
нить. Набирая цифры незнакомого 
телефона, опочецкий дачник не мог 
предположить, что цифровым набо-
ром ему еще предстоит заниматься, 
но уже в другом месте, а сумма в не-
полные шесть тысяч рублей вскоре 
покажется сущей мелочью по срав-
нению с теми деньгами, потерю ко-
торых ему предначертала собствен-
ная доверчивость.

Итак, мужчина сделал роковой 
звонок. Его собеседник предста-
вился сотрудником безопасности 
Сбербанка и сообщил, что нужно 
перекодировать банковскую карту. 
Для этого необходимо использовать 
ближайший банкомат и снова позво-
нить по тому же телефону для полу-
чения дальнейших указаний.

Пришлось ехать в Опочку. Дач-
ник стоит перед банкоматом, зво-
нит в мнимую службу безопасно-
сти банка и затем по полученной 
инструкции производит аж 30(!) 
различных банковских операций с 
собственной картой. Когда все эти 
манипуляции были завершены, 
мужчина звонит на тот же номер мо-
бильного телефона, и тот же голос 
интересуется, нет ли у него второй 
банковской карты. Вторая карта 

была, и владелец ее таким же обра-
зом «перекодировал». В результате 
этих электронных манипуляций с 
одной карточки исчезло более 200 
тыс. рублей, со второй – более 100 
тыс. Когда мужчина зашел в Сбер-
банк, ему объяснили, что он стал 
жертвой телефонных мошенников. 
Что помешало этому человеку об-
ратиться к сотрудникам банка пре-
жде, чем начать набирать цифры в 
банкомате по телефонному звонку, 
так и остается загадкой.

Через три недели произошел по-
добный случай. Денежные суммы, 
правда, были меньше, но результат 
тот же. Опочанин, 1966 гола рожде-
ния, получил на банковскую карту 
кредит в сумме 30 тыс. рублей. 21 
июня на его телефон приходит sms с 
сообщением, что карта заблокирова-
на службой безопасности Сбербан-
ка и ее владельцу нужно позвонить 
по такому-то телефону. На сей раз в 
телефонной трубке прозвучал жен-
ский голос, который предложил для 
решения всех проблем с безопас-
ностью карты снять с нее деньги и 
перечислить их на два телефонных 
номера через любой терминал. Что 
и было успешно сделано, после чего 
телефон «радетельницы за банков-
скую безопасность» перестал отве-
чать. Как выяснили впоследствии 
следственные органы, телефонные 
звонки поступали из одного из си-
бирских регионов.

По обоим фактам мошенничества 
возбуждены уголовные дела по ста-
тье 159 ч. II УК РФ. Правоохранитель-
ные органы продолжают надеяться, 
что граждане все-таки будут более 
осмотрительно относиться к своим 
сбережениям, хранящимся на бан-
ковских картах.

А. КРЫЛОВ.
(Материал подготовлен совместно 

со следственным отделом
 МО МВД России «Опочецкий»).

ЖЕРТВЫ 
СОБСТВЕННОЙ  ДОВЕРЧИВОСТИ

       Выборы - 2013

Жеребьевка состоится 7 августа
Редакция районной газеты «Красный маяк» уведомляет зарегистри-

рованных кандидатов в депутаты Собрания депутатов Опочецкого 
района пятого созыва по одномандатному избирательному округу 

№4, кандидатов в депутаты Собрания депутатов городского поселения 
«Опочка» второго созыва по одномандатному избирательному округу №8, 
кандидатов в депутаты Псковского областного Собрания депутатов пятого 
созыва по одномандатному избирательному округу №11, что 7 августа в 
14 часов в кабинете №14 редакции  газеты «Красный маяк» по адресу: ул. 
Коммунальная, д. 8/15, состоится жеребьевка по распределению бесплат-
ной и платной площади для опубликования предвыборных агитационных 
материалов в газете «Красный маяк».
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    Спрашивали – отвечаем

«Современный человек уже 
не мыслит своего существова-
ния без «голубого топлива». 
Газ – это благо. Практически 
каждая семья применяет его в 
быту. В Опочке только 18-20% 
населения получают газ из ре-
зервуаров, а остальные 80% 
пользуются баллонным газом.

Все знают: чтобы полу-
чить «голубое топливо», нуж-
но позвонить в горгаз и сде-
лать заказ. Затем выждать 
3-5 дней, когда наберется 
заказов на полную машину, 
снова позвонить и узнать, в 
какой день привезут. В день 
доставки газового баллона 
человек должен сидеть дома 
по шесть с лишним часов, 
никуда не отлучаясь. А если 
вдруг не находился дома, то 
шофер пишет на двери «Был 
газ». И снова нужно повто-
рять процедуру заказа балло-
на. Согласитесь, это большие 
неудобства.

Молодые люди, у кото-
рых есть своя машина, идут 
по-другому пути: они отказы-
ваются от такой доставки и 
сами ездят на склад. Ведь 
не могут же они каждый раз 
срываться с работы. Но не 
надо забывать, что есть и 

другой контингент – старики, 
одинокие женщины, те, у кого 
нет своего автомобиля, у кого 
плохое здоровье… Вот и при-
ходится им сидеть и караулить 
целыми днями. 

Надо совершенствовать 
работу по обслуживанию на-
селения, как это делается в 
других городах. Почему бы не 
пересмотреть систему развоза 
газовых баллонов, как, напри-
мер, в Пскове. Оператор зво-
нит абоненту, называет день и 
примерный промежуток време-
ни (час - полтора), когда чело-
век должен быть готов к прие-
му газа. Затрат никаких, только 
немного внимания и уважения 
к людям. Всем удобно. А у нас 
получается: как возили газ 50 
лет назад, так возят и по сей 
день, ничего не изменилось.

Председатель районного 
совета ветеранов 
В.Н.МОНТУС».

Отвечает мастер Опочецкого ГЭУ Л.Б.СПИРИДОНОВА:
- Сжиженный газ в баллонах доставляет водитель Опо-

чецкого горгаза «Пропан» на автомашине «клетка». Пред-
варительно ему выдается задание на развозку по адресам. 
Задание составляется на 60 баллонов компактно по ули-
цам, переходящим от одной на другую, учитывая эксплуа-
тацию автомашины и экономию топлива. Время выполне-
ния задания – рабочее время с 8.30 до 16 часов. Это время 
рассчитано исходя из обслуживания каждого абонента. 
Если абонент интересуется временем привоза, можем со-
общить примерно: до обеда или после обеда.

Кроме услуги по доставке газа в баллонах по заявке 
абонента, можно приобрести газ в баллонах со склада гор-
газа в рабочее время. Телефоны горгаза 2-13-89, 04.

О ДОСТАВКЕ ГАЗА В ОПОЧКЕ

Из редакционной почты

В понедельник, 15 июля, 
по приглашению своей 
подруги я оказалась в 

краеведческом музее на бе-
седе-презентации под назва-
нием «Остановитесь, здесь 
лежит солдат!», посвященной 
Дню освобождения Опочки от 
немецко-фашистских захват-
чиков. Руководитель крае-
ведческого музея Алевтина 
Михайловна Еренкова эмоци-
онально, доступно и содержа-
тельно рассказала о местах 
захоронения в городе и рай-
оне павших в годы Великой 
Отечественной войны воинов, 
коснулась судеб героев, от-
давших жизнь за наш город. 

Такие мероприятия очень 
необходимы для нашего под-
растающего поколения, что-
бы не допустить повторения 
страшного лихолетья. Люди 
должны знать свою историю и 
своих истинных героев! Имен-
но с таких напоминаний, на 
мой взгляд, ежегодно должен 
начинаться праздник города. 
И хотелось бы видеть на них 
намного больше опочан, в том 

числе и молодежи. Может, тог-
да не будет заросших по пояс 
травой братских захоронений.

По окончании презента-
ции Нина Михайловна Кург 
сообщила, что на городском 
захоронении на Советской 
площади установлены новые 
мемориальные плиты с фами-
лиями погибших. Рассказала 
и о трудностях, с которыми 
столкнулись неравнодушные 
к истории города и края люди, 
чтобы добиться их установле-
ния.

Невольно пришли в голову 
мысли. 13 июля в небо летели 
огромные деньги. Каждый год 
Опочка соревнуется по красо-
те фейерверка с близлежащи-
ми городами. Все это хорошо 
и красиво ночью, пока не вид-
но лежащего в городе мусора 
и облупившихся зданий. Хоте-
лось бы более разумного рас-
ходования средств, тем более 
что пример тому положен – 
местные звезды оказались ни-
чуть не хуже столичных.

С уважением Г. СЕЛЯНИНА,
 г. Псков. 

ЛЮДИ ДОЛЖНЫ ЗНАТЬ 
ИСТОРИЮ СВОЕГО ГОРОДА

           Актуально

3

Исполняющий полномочия губернатора Псков-
ской области, председатель областной комис-
сии по предупреждению и ликвидации чрезвы-

чайных ситуаций Максим Жаворонков в ходе рабочей 
поездки 31 июля ознакомился с работой круглосуточ-
ного ветеринарно-полицейского поста, установленно-
го с целью недопущения распространения вируса аф-
риканской чумы свиней на территории региона. 

Пост установлен на участке федеральной трас-
сы М-20 (Санкт-Петербург – Киев) в Опочке, на гра-
нице второй угрожаемой зоны.

Как пояснил и.о. начальника станции по борьбе 
с болезнями животных по Опочецкому, Красного-
родскому и Пушкиногорскому районам Алексей 
Федяев, на этом посту с 22 июня производится 
тщательный досмотр въезжающего в регион авто-
транспорта, в первую очередь – микроавтобусов и 
грузовиков-рефрижераторов. Повышено внимание 
к транспорту, следующему с территории Бело-
руссии. «Полицейские совместно с сотрудниками 
ветеринарной службы осматривают перевозимые 
грузы, проверяют наличие необходимых сопрово-
дительных документов», – пояснил он.

Максим Жаворонков поинтересовался количе-
ством досмотренных автомобилей и числом выяв-
ленных нарушений. «Только за прошлые сутки до-
смотрели 142 машины. Пока никаких нарушений не 
выявлено. Это доказывает эффективность работы 
ветеринарно-полицейских постов в самой каран-
тинной зоне», – ответил А.Федяев.

В рамках рабочей поездки по южным районам 
Максим Жаворонков посетил продовольственный 
рынок в Новосокольниках. И.п. главы региона в со-
провождении главы Новосокольнического района 
Виталия Соловьева прошелся по территории рынка 
и пообщался с сотрудниками ветеринарной службы.

Максим Жаворонков интересовался, торгуют ли 
на рынке свининой и свиноводческой продукцией, 
есть ли здесь предприниматели из Белоруссии. На 
все вопросы он получил отрицательные ответы. 
Глава Новосокольнического района уточнил, что 
на территории муниципалитета нет крупных сви-
новодческих комплексов, а в личных подсобных 
хозяйствах насчитывается около 560 голов свиней, 
половина из них привита от чумы.

Максим Жаворонков отметил, что на сегодняшний 
день основная задача карантинных мероприятий – 
предотвратить попадание вируса (АЧС) в дикую фа-
уну. «Карантин был введен на месяц, и в течение 
оставшегося времени необходимо неукоснительно 
соблюдать все требования Указа. Никому поблажек 
не давать», – сказал он, обращаясь к руководите-

лю муниципалитета и ветеринарам, заметив, что 
ограничительные мероприятия были утверждены 
в 80-е годы прошлого века и распространяются на 
все субъекты РФ, где когда-либо выявлялся ви-
рус африканской чумы свиней.

В ответ Виталий Соловьев заверил, что все 
требования областного Указа «О карантине» в 
районе соблюдаются и жители с пониманием от-
носятся к реализации всех ограничительных ме-
роприятий.

М.Жаворонков подчеркнул, что за 2 недели, 
которые прошли с момента обнаружения перво-
го и на сегодняшний день единственного слу-
чая заражения домашней свиньи вирусом АЧС, 
новых случаев очагов болезни ни у диких, ни у 
домашних животных в Псковской области не вы-
явлено.

«Если в течение двух недель в регионе не бу-
дут обнаружены новые случаи заболевания аф-
риканской чумой свиней, будем ставить перед 
губернатором вопрос об отмене карантина», – 
сказал Максим Жаворонков по итогам рабочей 
поездки в Невельский, Опочецкий и Новосоколь-
нический районы. Он также заметил, что с учетом 
непростой ситуации с заболеванием в соседней 
Белоруссии велика вероятность того, что после 
снятия карантина некоторые ограничительные 
мероприятиия в регионе будут сохранены.

«Сейчас, чтобы не допустить распростране-
ния вируса АЧС вглубь региона, будем уделять 
особое внимание профилактике заболевания во 
второй угрожаемой зоне. Должен быть создан 
серьезный барьер», – заключил и.п. губернатора 
Максим Жаворонков.

По материалам 
псковских СМИ.

Максим Жаворонков 
проконтролировал исполнение 

регионального Указа «О карантине»

           Криминал

В Псковской области задержали четырех 
граждан Молдавии, пытавшихся снимать 
денежные средства с банковских карт. Как 

сообщил Псковскому агентству информации руко-
водитель УМВД по Псковской области Борис Го-
ворун, мошенники устанавливали устройства для 
считывания данных с карт (скиммеры) на банкома-
ты «Сбербанка».

По предварительным данным, снять деньги им 
так и не удалось. Полицейские оперативным путем 
вышли на злоумышленников и установили наблю-
дение за банкоматами, на которых скиммеры за-
крепили считывающие устройства.

В настоящее время выясняется, где еще могла 
действовать данная группа. Не исключено, что 
данная преступная группа действовала и на терри-
тории Великого Новгорода.

Напомним, что в последнее время в Пскове участи-
лись случаи мошенничества с банковскими картами.

В середине апреля 2013 года в Пскове были за-
держаны участники преступной группы, которые с 
помощью специальных электронных считывающих 
устройств, накладывающихся на приемное отвер-
стие банкомата (скиммеров), похищали данные 
банковских карт, а затем снимали с них деньги.

Двое мошенников были задержаны с поличным 
при попытке снятия ранее установленного ским-
мингового устройства на банкомате Сбербанка. 
Позднее были задержаны их подельники.

В отношении злоумышленников было возбуждено 
уголовное дело по признакам преступления, предус-

мотренного частью 3 статьи 30 и пунктом «б» части 
4 статьи 158 УК РФ, согласно которым виновным 
грозит лишение свободы на срок от 5 до 10 лет.

       Сбербанк РФ предупреждает:
Если возникли сложности в использовании 

банковской карты или при любых подозрениях:
- на возможное мошенническое использование 

карты (или реквизитов карты) посторонними лицами;
- при поступлении на ваш мобильный телефон 

сообщений о несанкционированных операциях 
по карте (в случае если Вы подключены к услуге 
«Мобильный банк»);

- при любых подозрениях на компрометацию паро-
ля (постоянного или разовых) посторонними лицами 
(в т. ч. представившимися сотрудниками банка);

- при некорректно проведенных операциях по 
снятию наличных денег (банкомат не выдал день-
ги или карту);

- при подозрениях на исчезновение денег с карты
                   НЕОБХОДИМО:
- незамедлительно сообщить об этом сотрудни-

кам филиала банка, обслуживающим банкомат, 
или в Службу помощи банка, которая работает кру-
глосуточно, без выходных, по телефонам: 8-800-
555555-0 (звонки по России бесплатно), (495)-500-
0005, (495)-788-9272 или 8-800-200-3747;

- если вы подключены к услуге «Мобильный 
банк», можете также самостоятельно заблоки-
ровать карту в соответствии с руководством по 
использованию «Мобильного банка», отправив 
SMS-сообщение.

В Псковской области задержали группу 
мошенников-скиммеров из Молдавии



3.08.20134

Мучнистая роса — одно из 
самых вредоносных заболе-
ваний черной смородины и 
крыжовника. На крыжовнике 
оно распространено повсе-
местно, а в последние годы 
сильно поражает смородину, 
особенно черную. 

Против мучнистой росы 
требуется выполнение ком-
плекса защитных меропри-
ятий. Ранней весной или 
поздней осенью нужно вы-
резать и уничтожать пора-
женные побеги, избегая при 
вырезке излишнего омоло-
жения кустов, так как вновь 
отрастающие молодые по-
беги особенно сильно забо-
левают мучнистой росой. 

Следует своевременно 
тщательно обрабатывать по-
чву в междурядьях, собирать 
и удалять опавшие листья и 
ягоды, осветлять междуря-
дья и уничтожать сорняки, 
вносить фосфорные и калий-
ные удобрения. 

Обязательными являют-
ся позднеосенние или ран-
невесенние искореняющие 
опрыскивания 3%-ным рас-
твором (300 г на 10 л воды) 
нитрафена или 1%-ным рас-
твором (100 г на 10 л воды) 
ДНОК, или 3-5%-ным раство-
ром (300-500 г на 10 л воды) 
железного купороса. Опры-
скивать необходимо до нача-
ла распускания почек и обра-
батывать при этом не только 
кусты, но и почву под ними 
для уничтожения источников 
зимующей инфекции. 

Летом рекомендуется 
опрыскивать посадки перед 
цветением, сразу после него 
и затем еще 2-3 раза с ин-
тервалами в 8-10 дней 1%-
ным раствором коллоидной 
серы или раствором кальци-
нированной соды с мылом 
(50 г соды + 50 г мыла на 10 
л воды), или 0,1-0,2%-ным 
раствором (10-20 г на 10 л 
воды) 25%-ного каратана, 
или известково-серным от-
варом (ИСО) крепостью 1° 
(по Боме). 

На небольших участках об-
работку проводят настоем 
навозной жижи или сенной 
трухи. Для приготовления 
настоя 1 часть навоза (сен-
ной трухи) заливают 3 ча-
стями воды, настаивают 3 
дня, перед употреблением 
разбавляют втрое и проце-
живают. Основан этот прием 
борьбы с мучнистой росой на 
лизировании (разрушении) 
налета гриба на поверхности 
пораженных частей расте-
ний бактериями из настоя. 

Опрыскивают кусты вече-
ром или в пасмурную погоду, 
при этом препарат должен 
попадать на обе стороны 
листьев. Недопустимы об-
работки в солнечные жаркие 
дни. После сбора урожая до-
полнительно опрыскивают 
участки или кусты, с которых 
берут черенки, а при силь-
ном развитии болезни — всю 
плантацию. 

ПОЛЕЙТЕ КАПУСТУ!
В августе усиленно набирают 

вес кочаны средне- и поздне-
спелой капусты. Для них в это 
время самое главное – полив. 
Его проводят еженедельно из 
расчета 5-6 литров воды на 
одно растение. Многим это ка-
жется слишком много. Но всю 
норму нужно вылить, конечно, 
не за один раз. Поливайте два 
раза в неделю. Получится по 3 
литра под кочан (или одна лей-
ка на три растения).

Очень часто капусту полива-
ют меньше (1-2 л под куст), и 
из-за этого кочаны не завязыва-
ются или растут очень мелкими. 
А решить эту проблему просто 
– поливайте растения по норме. 

В августе на капусте по-
прежнему ”пируют” тля, гу-
сеницы капустной белянки 
и другие любители сочного 
и сладкого. Поэтому не сле-
дует забывать о соответ-
ствующих ”угощениях” для 
этих вредителей. В борьбе 
с листогрызущими гусени-
цами капусты хорошие ре-
зультаты дает применение 
микробиологического пре-
парата ”Энтобактерин”. Но 
знайте, что он эффективен 
при температуре не ниже 
+18оС. 

АВГУСТОВСКИЕ 
ОГУРЦЫ

В начале августа надо срочно 
провести ещё одну подкорм-
ку огурцов. Для этого в ведре 
воды растворяют 1 литровую 
банку коровяка, 1 чайную ложку 
мочевины и по одной столовой 
ложке суперфосфата и калий-
ных удобрений.

Также с интервалом 7-10 дней 
провести две внекорневые под-
кормки раствором мочевины 
(на ведро воды – 2 чайные лож-
ки мочевины). После такой под-
кормки листья у огурцов стано-
вятся тёмно-зелёными.

Кроме этого, такое опрыски-
вание сдерживает разные за-
болевания, которые в это время 
нередки. Но в августе огурцы ча-
сто уже поражены ложной муч-
нистой росой, мучнистой росой, 
бактериозом, оливковой пятни-
стостью. В этом случае листья 
осторожно срезают, стараясь 
не растрясти споры, и кладут в 
пленочный пакет. Затем опры-
скивают по листьям свежим рас-
твором коровяка, разведенным 
водой в соотношении 1:10. Со-
бранные листья выносят из пар-
ника и сжигают. 

В августе большое значе-
ние для огурцов играет оку-
чивание, когда производят 
”осадку” растений. Для это-
го каждое растение аккурат-
но опускают со шпалеры до 
четвёртого-пятого междоуз-
лия, укладывают нижнюю 
часть стебля на рыхлую 
землю и слегка присыпают 
перегноем. На окученной 
части стебля вырастают но-
вые корни. Такое омолажи-
вание растений даёт значи-
тельную прибавку урожая. 
А чтобы продлить плодоно-
шение огурцов в грунте, при 
прохладной и дождливой 
погоде их надо прикрыть 
плёнкой. 

ЕСЛИ ЛУК ЕЩЕ ЗЕЛЕНЫЙ
Если время уборки подошло, а лук еще 

стоит на грядке зеленый, шейка у луковицы 
толстая, а сама она без шелухи, то за неде-
лю до уборки в конце первой декады августа 
многие садоводы пытаются ускорить вызре-
вание луковиц, подрезая острой лопаткой 
часть корней растений на глубине 5-6 см ниже 
донца луковицы или осторожно приподнимая 
вилами луковицы вместе с земляным комом, 
чтобы слегка надорвать корни.

Этот прием сразу вызовет прекращение 
роста луковицы, зеленая ботва начинает со-
хнуть, а через 4-5 дней после такой «опера-
ции» луковица приобретает свойственную со-
рту окраску. Вот это подсыхание и частичное 
полегание листьев лука и является сигналом 
к началу уборки луковиц.

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
 Не забудьте обработать деревья вишни после 

сбора урожая 10%-ным карбофосом (30-35 грамм/5 
литров воды) от вредителей, если ранее не проводи-
лась обработка пестицидами (это важно запомнить).

 В самом начале августа нужно высадить, если 
планируете, рассаду земляники в грунт, перекопав 
участок, удалив сорняки и сделав гряды. Лучшее 
время для высадки рассады – пасмурная погода 
или вечер. И обязательно высаживайте куст вместе 
с комом земли, постоянно потом окучивая его.

 Очень хорошо проводить внекорневую под-
кормку моркови раствором борной кислоты (1 чай-
ную ложку на 10 л воды). Такую подкормку доста-
точно будет провести раза два: в период активного 
роста подземной части моркови (первая половина 
июля) и когда морковь начнет созревать (первая 
половина августа). 

ЧТОБЫ ТОМАТЫ РАНЬШЕ СОЗРЕЛИ
ОГОРОДНЫЙ ЛИКБЕЗ

БОЛЕЗНИ РАСТЕНИЙ СОВЕТЫ 
ОГОРОДНИКАМ

Для ускорения созревания 
завязавшихся плодов тома-
тов необходимо продолжать 
удалять вновь появляющие-
ся пасынки и нижние листья. 
Не забудьте обязатель-
но прищипнуть верхушки 
всех плодоносящих по-
бегов, оставив над верх-
ней кистью пару листов. 
Это ускорит созревание 
завязавшихся плодов до 
прихода холода и фи-
тофторы. Также удалите 
цветочные кисти, на ко-
торых уже не успевают 
сформироваться плоды.  

 В период резких ко-
лебаний дневных и ноч-
ных температур сформи-
ровать дополнительный 
урожай помогает укры-
тие томатов в открытом 
грунте тентом из пленки. 
Не забудьте оставить 
небольшие отверстия 
для проветривания. 

Продолжайте опры-
скивать растения от 
фитофтороза, не дожидаясь 
внешних проявлений болез-
ни. Вспышки фитофтороза 
на томате подавляют также 
медно-мыльной эмульсией 
(20 г медного купороса и 200 
г мыла растворяют в 10 л 
воды).

В период с 15 августа бу-
дет полезна дополнительная 
подкормка томатов. В 10 л 
воды разведите по 1 стол. 
ложке мочевины, суперфос-
фата и сульфата калия. На 
одно растение понадобится 
пол-литра раствора.

В первой половине августа 
начните снимать бурые плоды 
томатов и складывать в хорошо 
проветриваемом помещении с 
температурой 20-25°С. Этот не-

сложный прием ускорит налив 
оставшихся на кусте зеленых 
плодов. Плоды уложите в 2-3 
слоя, не более, удалив цвето-
ножки. В каждый ящик положи-
те несколько красных томатов, 
которые будут  выделять газ 
этилен, способствующий со-
зреванию зеленых. На свету 
дозревающие помидоры при-
обретают более интенсивную 
окраску, чем в темноте. Крас-
ные плоды можно сохранять 
при температуре 1-2°С в тече-
ние 20-25 дней, влажность воз-
духа при этом должна быть не 

менее 80%.
Необходимо помнить, что 

запаздывать с уборкой по-
мидоров нельзя, нужно снять 
все плоды с кустов до тех 

пор, пока ночная тем-
пература не опустится 
ниже 8С. Убранные при 
температуре ниже 3-4оС  
помидоры при хранении 
буду загнивать.

Перед закладкой 
на дозревание, чтобы 
предохранить плоды от 
почернения, их нужно 
обязательно прогреть. 
В ведро горячей воды с 
температурой 60оС опу-
скают плоды на 2 мин; 
протирают, подсушива-
ют на солнце и после 
этого укладывают на до-
зревание.

О МУЧНИСТОЙ 
РОСЕ

ПРИЕМЫ ДЛЯ УСКОРЕНИЯ 
СОЗРЕВАНИЯ ТОМАТОВ:

* В середине августа 
прекратить поливы и 
подкормки, на высоте 6 
сантиметров от земли 
проткнуть стебель  тол-
стой медной проволо-
кой, сделать два витка 
вокруг стебля по часо-
вой стрелке, отрезать. 
Томаты созреют на две 
недели раньше. Медь 
ускоряет созревание.

* Можно опрыснуть 
растения йодным рас-
твором (30–40 капель на 
10 л воды на 1,5 погон-
ных метра грядки).


